

うちゅうせん新聞

広報係 '06年9月16日発行

仙台市天文ボランティア会報

例会より

7月7日(金) PM7:00~9:00 出席者 6名

七夕のためか出席者が少なかったのは、やむなしでしょうか。花の金曜日、家族パーティーや仕事とそれぞれ都合があるので、月1回の参加を考えていただければ活動が盛り上がると思います。

議事内容は、観望会報告、合宿日程の変更(場所:裏磐梯、どんぐり)、7/23~広瀬公民館での天文同好会写真展周知

7月24日(土) 欠席連絡多数により急遽中止

8月4日(金) PM7:00~9:00 出席者 13名

齋藤さん新乗船。今年の観望会は1回目が晴れただけで、7連敗中、晴れがほしい。

曇天バージョンでは人数が少なくないため、「晴れたら参加」も歓迎します。参加把握の際に申し出てください。当日の出欠判断は各自に任せ、連絡は不要とします。なお、都合について曇天でも来ていただいてもかまいません。

8月19日(土) PM3:00~5:00 出席者 13名

佐々木さん新乗船。新乗組員が続き、にぎやかになってきました。ボランティア養成講座も始まります。

議事内容は、観望会報告、例会の日程変更など。

恒例の星まつりは月、惑星が見えない時期なので星座を見る会として12/16(土)光のページェント期間中に決定しました。寒いので防寒対策しっかりで臨みましょう。

研修係が「月」をテーマに作成した写真(スライド)を試写し意見交換しました。みんなで集まって作ることが難しくなっている、個人で作成し例会で皆さんの意見を聞いて仕上げるといった形で進めたいので、取り組んでみてください。

9月1日(金) PM7:00~9:00 出席者 10名

7時20分で6名集まったところで開始8時から近況報告。

そのころ徐々に乗組員が

そろってきました。

金曜日は仕事の関係が

あって止むをえないですね。この日の話題は胎内星まつり(新潟)の参加報告と、冥王星が惑星から降格したニュースに終始していました。



9/1の例会の中で新天文台建設の陰で、現天文台の閉鎖の話がありました。隣のプールが今年で終わり、地下鉄工事が始まるとなんだか寂しく落ち着かない気がします。

観望会より

その1

利府西中・観望会 7月5日(水) PM7:20~9:10

(うちゅうせん4名、小学校+西中+父兄=45名)

梅雨の時期、当然ながら!?の曇天バージョン。

我々の出番前に実施された昔話を聞く会が予定をオーバーしたようで20分位遅れての開始でした。

挨拶・今月の星空・星座物語は、七夕物語・星の仙人の2本立て。皆さんうっとり聞き惚れていました。その後、新月を見に行ってきた話・星座ピンゴを始める時には有り余る時間が有ったはずが時間不足・始まりが遅れたからな～でもピンゴで時間調整しました。

最後に近ちゃんが1円玉を地球に、直径五ミリの小さい玉を月に見立て太陽系の話をしたが、圧巻は太陽に見立てた直径2、2mの赤い環。みんながビックリしたり、喜んだりしながら熱心に聴いていました。雨の中参加した甲斐が有った事でしょう。参加された皆さん、雨の中遅くまでお疲れ様でした。11月にもお願いしたいとの事。次は晴れるといいな～いや・晴れさせるゾッ!

泉環境まつり・泉区役所前広場 7月15日(土)

AM10:00~PM3:00 (うちゅうせん/同好会12名・参加者?・曇天で太陽が見えず人が寄って来なかった)

朝は雨から始まり、区民まつりそのものが開催可能か疑われるようでしたが、午後からは曇り空の中訪れる人も増えてきました。残念ながら、最後までお日様の姿は拝めませんでしたが、展示物を用意していた分だけは構えていることができました。他の展示コーナーから離れていて、ステージの上になるためおてんとうさまが出ないとお客さんが来てくれないですね。年毎に雨天と晴天が交互となっているので来年は期待できるかも!



観望会より

続き

蔵王青少年旅行村 7月23日(日) PM8:00~9:00

(うちゅうせん3名、参加者40名:小2から中2)

遠刈田経由だから遠かった・訳ではありませんが、遠刈田から先は、往復共濃霧だった事もあり、遠かった。目的地が初めてだったこともありますが・・・。

予想通り?の曇天バージョン。近隣のほか各地からの参加だったようで、山形県からの参加者も。自己紹介の後、簡単に今月の星空説明、星座物語は時節から「七夕物語」「オリオンとさそり」の2本立て、地球儀を使って質問しながらの話しを少々、引き続き星座ピンゴをしましたが、それはもう大騒ぎでした。最後に5分ほど質問コーナーをやりました。日中思い切り体を使って遊んだとの事で、小2の女の子はお母さんにしがみつくとろんとしていました。お天気の回復は無理・の判断から望遠鏡係5名には参加を遠慮して貰いました(悪しからず) kさん・Nさん、濃霧の中遠路までお疲れ様でした。

亘理児童クラブ・観望会 8月5日(土) PM7:00~9:00

(うちゅうせん8名、参加者:親子130人)

開始時は曇り空で月も見えず、8連敗必至と思われましたが、今月の星空説明の途中で月が見え出したので、急遽外に出てもらいました。

月・木星をメインに、アルピレオやミザール、アルコルなどを見ることが出来ました。夏の大三角も!やはり本物を見るのが一番!20時に中へ戻り、星空説明の残りをした後、「七夕ものがたり」のスライドをして終了でした。望遠鏡はそのままでしたので、帰り際に再度覗いて貰い、大半の方が見てから帰っていきました。帰り際「楽しかった」と言う子供たちの声を聞く事ができ、嬉しくまたホッとしたのが正直なところです。

4月から数えて、9回目の観望会でしたが、晴れたのは今夜を含め2回のみ。この時期はこんな物かもしれません。参加された皆さん・お疲れ様でした。

亘理町図書館・観望会(2回目) 7月29日(土) PM7:00~8:25

(うちゅうせん5名、参加者50名)

今年の梅雨は少々しつこいようで梅雨明け前で「曇天バージョン」となっていました。

100名越えの申し込みが有ったようですが、天気が悪く参加者が半減しました。

月の具合のいい土曜日と言う日程での企画でしたが、前回お天気とは違って期待外れの方が多かった様でしたが、終わってからの感想ではおおむね楽しんで頂けたようでした。

山田市民センター・観望会(2回目) 8月19日(土) PM6:00~8:00

(うちゅうせん4名、参加者20名)

毎年のごとくお盆期間中の太平洋側は太陽がなかなか顔を覗かせてくれず、星空のほうも×でした。

季節毎のシリーズですが、1回目の春に続き、今回も残念ながら本物の星を見ることはできませんでした。次回以降は晴天率も高めの季節になるはずですので乞うご期待!

方位磁石の図を白板に描きながらの「今月の星空」の説明は、判りやすく良いアイデアでした。星座物語は二本立てで、天の川をテーマにした「七夕伝説」と「銀河鉄道の夜」。後者は「もっと聞きたい!」と一年生が言ってくれた程好評でした。



当日の例会で披露した「月を楽しみませんか?」(ぴろりんと船長の撮った月の写真集)を早速曇天バージョンで初上映しました。今後ナレーションを書き下ろしていくこととなります。星座ピンゴと、最後に質疑応答で時間いっぱいとなりました。特に「地球は何故回っているのか」の質問にはタジタジでした。

多賀城・山王小観望会 8月27日(日) PM8:00~9:00

(うちゅうせん3名、参加者30名)

7時の到着時には雲も少なく木星も結構な高さに輝いていましたが、開始時刻には晴れ間よりも雲の方が多状態。それでも低くなった木星・アルピレオミザールとアルコルを3台の望遠鏡で振る舞いましたが、数人が見ている間に雲で隠され、別な物への繰り返しでした。

それでも子供たちは喜んでくれましたが・・・星を見るのがメインで無かった観望会のためやや難しいものでした。

丸森・筆甫地区活性化センター 9月2日(土) PM7:00~9:00

(うちゅうせん5名、参加者55名:子供より大人が多い)

開始前から望遠鏡をのぞいてもらってから、室内に移り星座物語・惑星の話・星座ピンゴ・質問コーナーと曇天バージョンも実施しました。帰りぎわ希望者には再度月・木星を覗いて貰いました。全部が終わった段階で、昭和1桁生まれと言う方から、こんなに楽しい事は今回限りではなく、年に何回かやって欲しい!と言う願いがありました。どちらかと言うと、子供向けの内容だったかな?

と思っていたんですが、大人の方々にも予想外に好評だったのがうれしく、遠い所まで来た甲斐が有りました。



